



Diario Concepción Miércoles 19 de marzo de 2025

11

Ciencia & Sociedad

“ No es fácil priorizar hacia donde se dirigen los fondos en una situación de mucha incertidumbre a nivel global, estamos hablando de una inversión del orden de 4 billones de dólares en temas ambientales para los próximos 4 años, a partir del 2026. **Dr. Ricardo Barra**, Director del Centro EULA UdeC.

ENTIDAD DE LA UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN

Centro EULA participa de la reunión del Fondo Mundial para el Medio Ambiente (GEF) en el Banco Mundial

El Director del Centro EULA, Dr. Ricardo Barra, fue parte de la conversación realizada en Washington D.C., Estados Unidos, para planificar el noveno periodo de reaprovisionamiento.

Noticias UdeC
 contacto@diarioconcepcion.cl

La semana del 17 al 21 de febrero de 2025 se realizó la reunión del grupo asesor técnico del Fondo Mundial para el Medio Ambiente (GEF) en Washington D.C., Estados Unidos, para planificar el noveno periodo de reaprovisionamiento. El Director del Centro EULA, Dr. Ricardo Barra, fue parte de la conversación en representación de la Universidad de Concepción.

El reaprovisionamiento es un proceso que ocurre cada 4 años, donde el GEF decide las temáticas ambientales en las cuáles invertir en países en vías de desarrollo. Esto para que, por una parte, se cumplan los compromisos multilaterales ambientales, pero también para avanzar hacia las metas de sostenibilidad de la agenda 2030.

El Dr. Ricardo Barra fue invitado a la reunión y participó en el grupo de discusión sobre sustancias químicas y desechos, en donde uno de los aspectos centrales de la discusión se centró en cómo hacer la transición desde respuestas reactivas a aquellas más proactivas, para reducir la contaminación a nivel global y cómo vincular las cadenas de suministro global en la discusión de la contaminación, que se observa, por ejemplo, con los plásticos y los textiles en desuso a nivel global.

El académico UdeC indicó que fue una reunión muy intensa porque “no es fácil priorizar hacia donde se dirigen los fondos en una situación de mucha incertidumbre a nivel global, estamos hablando de una inversión del orden de 4 billones de dólares en temas ambientales para los próximos 4 años, a partir del 2026, que es cuando comienza el periodo de reaprovisionamiento, y



FOTO: THE WORLD BANK

en el cual los países donantes prometen recursos para los países en vías de desarrollo y acciones que puedan además incorporar recursos adicionales del sector privado y de los gobiernos nacionales”.

“Un tema de gran debate durante la reunión fue el de la coherencia política, es decir cómo se enfrenta el tema de la necesaria protección de la biodiversidad, el combate al cambio climático y la reducción de la contaminación, con la satisfacción de las necesida-

des básicas, en particular de los países de menor desarrollo, la extracción de recursos naturales y la degradación ambiental”, añadió el Director del Centro EULA.

Asimismo, se abordaron temáticas como las cadenas de suministro de metales de transición para las energías limpias, donde el triángulo del litio que involucra a Chile juega un rol fundamental, y la necesidad de compatibilizar los beneficios globales con los impactos locales sobre el uso de recursos

estratégicos para el combate al cambio climático, por mencionar algunas.

Se trató de reunión que permite fijar el financiamiento de la agenda ambiental para los próximos 4 años, y en donde el Centro EULA Chile estuvo presente, como parte de su compromiso con el medio ambiente que celebra 35 años a nivel local y nacional.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl

